



## Solennité de Saint Pierre et de Saint Paul Jeudi 29 juin 2023

### *Lectures*

Lecture du livre des Actes des Apôtres (3, 1-10)

R/ Par toute la terre s'en va leur message. (Ps 18A (19), 2-3, 4-5ab)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates (1, 1-11)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (21, 15-19)

### *Homélie*

« L'Évangile que j'ai proclamé n'est pas une invention humaine », affirme saint Paul (Ga 1, 1-11).

Frères et sœurs, pourquoi rendons-nous grâce aujourd'hui ? Comment rendons-nous grâce ? Comme saint Paul, chacun d'entre nous peut dire qu'il proclame l'Évangile. C'est la vocation des disciples de Jésus, d'être des porte-parole de Dieu, par leur vie, par leurs actes, par leur bouche.

Dans le cœur de l'homme de bonne volonté, peut jaillir la joie de dire l'amour. Car l'amour est le fondement de notre humanité, faut-il le rappeler si différente du règne animal. Mais cet amour s'est empoisonné et emprisonné. Il doit être sauvé. L'Évangile révèle que Dieu lui-même est venu nous sauver en Jésus par son Esprit. Notre action de grâce est vraie s'il est étonnement devant Jésus, s'il est retournement de tout notre être par son Esprit, s'il est relèvement comme le pauvre de la Belle porte.

*L'Évangile n'est pas une invention humaine.* Il est la nouveauté du salut. Il saisit saint Paul et saint Pierre, transformant leur vie zélée ou apeurée en une obéissance à la voix de Dieu, la voie qui est le chemin, la voix qui est le chant de louange. Leur vie devient une force communicative. Du pauvre relevé par Pierre, il est dit : « Tout le peuple le vit marcher et louer Dieu » (Ac 3, 8).

Le prêtre est appelé, ordonné pour manifester que l'Évangile n'est pas une invention humaine, que l'Évangile est un don à la fois humble et immense du salut de Dieu.

« Choisis depuis le sein de notre mère », nous recevons l'appel qui transforme notre vie, en un chemin pour que Dieu advienne à l'humanité, en une louange pour que l'homme chante à Dieu sa joie d'être sauvé.

Le ministère sacerdotal a pris bien des formes depuis les origines, il s'est profondément transformé et se transformera encore. Il demeure le signe majeur que le salut vient de Dieu : l'Évangile n'est pas une invention humaine. Le prêtre désigne la source qui est Dieu.

Les sacrements de l'Eucharistie et du pardon sont accueil de la grâce venue en Jésus Christ. Nous y apportons nos zèles et nos manquements, nous y apportons le fruit de notre humanité et notre désir

d'être sauvé. Le prêtre les accueille, les présente à Dieu dans sa pauvre prière pour que, par la grâce de l'Esprit Saint, ils deviennent source jaillissante de nourriture et d'amour divin.

Chers frères, nous rendons grâce pour les fruits de votre ministère qui n'est pas une invention humaine ; nous rendons grâce parce que vous prêtez votre humanité à l'humanité de Jésus, instrument choisi par Dieu pour nous aimer et nous sauver.

« M'aimes-tu ? » (Jn 21, 15). Seigneur, comment ne pas répondre avec crainte et joie, Que nous soyons berger ou brebis : Dieu a inventé une si belle manière de nous sauver, de nous aimer !

✠ DOMINIQUE LEBRUN  
Archevêque de Rouen.